
Conseil d’école n° 3 – 29 juin 2023 
Présents : M. Reboux, Maire, M. Chauvin, élu aux affaires scolaires - Mme Rouault, responsable périscolaire - Mmes Chauvel et Guillemain, 

Atsem – Mmes Perrion-Blayo, Paboeuf, Menou, Houlegatte, Le Martret, et Van Waesberghe et Mrs Curé, Paboeuf parents élus – Mme Bertin 

AESH – Mmes Fontaine, Le Mentec, Bulois, Moreau, Schoenmaeker, Larcher, Rohel, Wester, Dumont, David, Morri, Robichon Enseignantes - 

Laurence Lejeune, directrice 

Excusés : M. Le Van IEN, Mme Nybelen enseignante et Mmes Jean-Baptiste Lechertier, Le Guidec, Aubin, Houssin, Nivet, et Mrs Levoyer, 

Goujon élus représentants des parents d’élèves, le Rased 
Secrétaire de séance : x 
CR rédigé par : Laurence Lejeune, relu par Hélène Rouault, Mme Le Matret – Mme Wester 

1. Prévisions d’effectif et rentrée 2023 
Fermeture conditionnelle pour la rentrée : 11 classes à la rentrée (+ ULIS) au lieu de 12. Nous ouvrons à 11 + ULIS et il y aura un 

comptage par l’IEN le jour de la rentrée. 

Moyenne école = 24,7 (11 classes) 

Moyenne école sans les 2 classes bilingues = 24,4 (9 classes) 

Moyenne bilingue = 26 (2 classes) 

La mairie nous fait un point sur le RDV avec le Dasen pour plaider notre cause. 

A la rentrée des changements : 

 Mme Robichon en ULIS sera remplacée par Margaux Seveno 

 La classe de la directrice ne sera pourvue que mi-juillet, Mme Morri nous quitte aussi. 

 Mme Lejeune sera remplacée par Mme Larcher. 

 Mme David, qui aurait dû partir du fait de la fermeture, reste sur l’école en prenant le poste de Mme Larcher. 

 A la rentrée, il y aura 6 aesh à temps plein (2 changements) 

 Mme Dumont sera toujours maître formatrice, et sera déchargée une journée, Mme Nybelen nous quitte donc et le jour de 

décharge sera prévu mi-juillet également 

 La classe bilingue cycle 2 et 3 n’est pas encore pourvue cette année encore ! 

 Demande de service civique pour la rentrée 

Nous remercions Mme Robichon pour le travail effectué depuis plusieurs années dans l’école, et lui souhaitons bonne continuation. 

Ainsi qu’à Mmes Nybelen et Morri avec lesquelles nous avons apprécié de travailler. 

Mme Lejeune nous quitte avec regret pour prendre un poste de conseillère départementale langue et culture régionale pour le Gallo. 

Elle ne doute pas que la dynamique qu’elle a essayée d’impulser va porter ses fruits et continuer sur cette lancée ! 
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 TPS PS MS GS CP CE1 CE2 CM1 CM2 TOTAL   

VAL D'ANAST J. Y. 
Cousteau Bilingue 5 6 4 8 9 4 5 6 4 51 

 
  

AESH MDPH   1       1   
 

Les répartitions ne sont pas encore arrêtées car les chiffres bougent tous les jours, mais les niveaux seront sensiblement les mêmes 

que cette année par les mêmes enseignantes. 

 

2. Faire rentrer les parents dans l’école (en lien avec le projet d’école) 
Madame Lejeune précise que l’école étant obligatoire dès 3 ans et avec assiduité, elle doit être avertie de toute absence prolongée et 

rappelle les modalités : obligation d’envoi d’un courrier à l’Inspecteur pour avertir et cela 10 jours à l’avance. Trop de parents nous 

mettent sur le fait accompli, ou se permettent de ne pas dire la vérité, voire ne pas répondre quand nous les sollicitons quant à cette 

absence ou même faire mentir leurs enfants. L’équipe enseignante se pose la question des valeurs transmises à nos enfants ? Que l’on 

peut mentir à sa maitresse ? 

 



Enjeu 2 : L'égalité en soutenant toutes les perspectives d'avenir. 

Objectif pédagogique 1 : Familiariser les familles à la culture scolaire. 

• Commission aménagement de la cour :  dossier déposé sur la plateforme « l’école faisons-la ensemble ! ». Idéalement 

des aménagements pourront commencer l’année prochaine. 

• Commission BCD : L’école remercie les parents qui se sont impliqués dans la gestion des livres entrant (couvrir, coter, 

mettre en rayon). Un tri des livres a été effectué le 3 juillet avec eux. Il faut envisager la rentrée, afin de pouvoir mettre 

en place des permanences de parents pour accueillir les classes. Appel à candidature !   

• Le règlement intérieur : Un temps de travail en septembre est à prévoir avec les élus pour alléger le règlement. 

• L’école organise en cette fin d’année un pot de remerciement pour les parents qui ont aidé sur l’année 

• Pédibus : n’a pas vraiment fonctionné, mais peut être mis en place si besoin à la rentrée 

 

3. Point finance (un bilan complet sera présenté au 1er conseil de l’année après clôture des comptes au 31 août) 
• Demande de 20€ supplémentaire aux familles pour le ski, aux vues des dernières factures, ce qui avait été annoncé 

aux parents au début du projet. 

• Recette Ventes de gâteaux : 1200€ 

• Recette Buvette le 30/05 : 230€ 

• Recette Ventes galettes et crêpes : 412€ (début juin) 

• Recette vente livres : 175€ 

• Recettes photos : pas encore connues 

• Dons APE utilisés pour : classe de neige 4 classes 6 nuitées (1660€ soit 4% du montant global), 1 nuitée 2 classes 

bilingues (320€ soit 12% du montant séjour, le car est pris en charge par mairie), sorties char à voile 1 classe (50€ 

25% du montant), poterie 2 classes (100€ soit 15% de la sortie) 

• Subvention mairie sorties avec nuitée : sortie classe de neige 3000€ (50€ par élèves de Maure), sortie bilingue 425€ 

(25€ par élève de maure)  

 

4. Sécurité/ santé 
• Il y a eu plusieurs incidents sur l’école en juin : Vols pour un montant de 280€ (les familles informées par mail), se pose la 

question de remettre une alarme – Des jets de projectiles dans les classes de CM par la fenêtre ouverte (Canettes de soda) – 

Dans les 2 cas les gendarmes ont été prévenus. Mais aussi découverte d’un jeu dangereux émanant de Naruto : parents avertis, 

psychologue scolaire sur l’école, discussion dans les classes et en réunion de délégués. 

• Bilan exercice PPMS risque majeur du 21 mars : Les huisseries à calfeutrer et les aérations trop nombreuses et très hautes, ne 

pourraient garantir une sécurité en cas de gaz toxique. Une évacuation seraient indispensable.  

• Volets roulants : une année encore avec des volets défectueux (qui ne s’ouvrent ou ne se ferment pas) : d’un côté cela ne 

garantit pas une sécurité en cas d’intrusion s’ils ne se ferment pas car les enfants sont visibles de l’extérieur, et d’un autre en 

restant fermés cela détériore les conditions de travail car ils travaillent dans la pénombre ! 

• Chaleur dans le couloir des cycles 4 du fait de la longueur de vitrage : envisager des films occultants ou des végétaux dans le 

cadre de la végétalisation de la cour. 

 

5. Projets de la dernière période (parole aux enseignantes) en lien avec le projet d’école 

Enjeu 1 : La liberté en cultivant le sens des équités. 

Objectif pédagogique 1 : Améliorer la prise en charge des élèves à besoins éducatifs particuliers. 
SRAN pour 20 élèves avec 3 enseignantes en juillet et août dans l’école 

 

Objectif pédagogique 2 : Former à l'exercice de la citoyenneté par l'engagement. 

• Projet WATTY pour 4 classes de cycle 2 (financé par les Vallons de Vilaine) : projet fini 

• Liaison CM2/6ème avec le collège du Querpon : Ambassadeurs, Grande lessive, clôture des olympiades, hip hop, chorale avec 

une représentation à la salle du Rotz le 26/05/2023 
• Le 14/05/2023 le carnaval organisé par la mairie. Les enfants ont défilé avec l’école Sainte Marie sur le thème du 

développement durable, un beau défilé qui n’a pas pu se terminer par le goûter collectif prévu sur le stade à cause du temps 

menaçant. 

• Education sexualité par l’infirmière pour les CM : une séance en mai sur la puberté. L’an prochain, il y aura 3 séances d’1h. 

• Remise par le maire des livres de CM2 offert par l’Education nationale https://www.service-

public.fr/particuliers/actualites/A16447 

 

https://www.service-public.fr/particuliers/actualites/A16447
https://www.service-public.fr/particuliers/actualites/A16447


Enjeu 2 : L'égalité en soutenant toutes les perspectives d'avenir. 

Objectif pédagogique 2 : Élaborer des projets qui ouvrent sur le monde. 
Projets artistiques : 

• En place ! bal choral participatif avec les CM1 CM2 de 4 classes le 30/06/23 avec le Projet Bèle Louize,avec Musicole pour 

les classes de Mmes Schoenmaeker, Collot et Moreau..  → Belle restitution où les parents ont pu découvrir le travail des 

enfants mais aussi profiter d’un spectacle des artistes et même ont pu danser ! Un moment convivial où la buvette a rapporté 

un petit bénéfice. Merci à l’APE pour l’aide à la tenue du bar. 

• Représentation de théâtre le 14/05/2023 dans le forum par les CM1 CM2 de Mme Morri. Un beau projet sur plusieurs mois, 

accompagné par une metteure en scène. 

• Projet poterie en mai pour Mmes Fontaine et le Mentec, pour rencontrer un potier, créer des totems pour notre jardin et 

découvrir sa maison extraordinaire. Œuvre à découvrir dans le jardin de l’école. 

• Et toujours les sorties de résidence au Rotz : Ciné concert en juin et Bretons en mai. Merci à Franck du Rotz et à la mairie de 

nous permettre de découvrir des univers très variés tout au long de l’année. 

• Et aussi des sorties à la journée : Suscinio, les fermes de la Chesnais et du Château, Brocéliande (et nuitée pour la classe 

bilingue) 

Projets littéraires et en langue : 

• Festival LitéralOuest, des auteurs sont venus dans les 6 classes participantes, des rencontres enrichissantes pour les élèves 

• Votes du prix des Incorruptibles par les 3 classes de CM 

• Lecture à haute-voix : au Chorus pour 2 classes par les 5èmes – Et un élève de CM1 au concours de lecture à haute-voix. 

Bravo à lui ! 

• Evaluation d’anglais à partir d’avril pour évaluer le niveau A1 des CM2 : seul 50% des élèves de l’école ont atteint ce niveau. 

La question est soulevée de la difficulté des épreuves écrites et de la concordance avec le programme. 

• Bal gallo pour clôturer le cycle autour de la danse et de la langue gallèse dans 5 classes, le 13 juin au Rotz animé par 6 

musiciens bénévoles. Un projet qui a ravi les élèves qui réinvestissent spontanément ce qu’ils ont appris.  

 

Projets sportifs (Label 2024) 

• Char à voile avec l’USEP pour la classe de Mme Morri, 6 séances qui se sont finalisées par une rencontre à Cherrueix le 26 

juin. 

• Nombreuses Randonnées avec USEP concernant des classes de c1 c2 c3 (Petit tour à pied ou rando contée) + Mme Moreau 

dont c’est un projet annuel 

• Des rencontres Handball avec le club local et avec l’école privée le 14 juin pour les CE et CM. Initiations dans l’école suivies 

d’une rencontre par cycle très bien organisée. Les élèves représentaient un pays et étaient en équipe de classes mélangées. 

• Natation : 6 classes du cycle 2 ont pu bénéficier de cours de natation et Mme Le Mentec dispose de 4 séances de natation en 

juin, afin de préparer les MS/GS à la piscine pour l’an prochain.  

Des parents agréés sont indispensables à ces séances. La directrice alerte à nouveau sur la pénurie d’accompagnateurs et surtout 

de parents agréés. Plus nous avons de parents à se mobiliser, moins cet accompagnement est contraignant car cela tourne entre 

tous et toutes ! La directrice a dû accompagner plusieurs fois afin que les enfants ne soient pas pénalisés. Des sessions d’agrément 

auront lieu à la rentrée, pensez-y ! 

• Un projet vélo cm1 avec une sortie sur route de 20 km qui clôture un cycle de 10 séances d’entrainement. 

• Skate pour 2 classes à nouveau en juillet, celles qui n’ont pu bénéficier de l’animation pendant la semaine olympique et 

paralympique. 

• Matern’athlon sur le stade avec l’USEP : 09/06 

➔ N’hésitez pas à suivre l’actualité sur le site de l’école, de nombreux articles à lire et des photos à découvrir régulièrement. 

➔ Et pour prendre connaissance de tous les autres projets : relire les PV des 2 premiers conseils d’école https://groupescolaire-

cousteau-maure.ac-rennes.fr/spip.php?article355 

 

6. Projets pour l’an prochain 
➢ Début d’aménagement et de végétalisation de la cour des cycles 2 et 3, en fonction du budget 

➢ Formation des médiateurs de cour à la demande des délégués 

➢ Résidence artistique avec Mist1guett, 16 jours d’intervention avec un budget de 6000€ → demande de subvention adage DAAC 

1000€ en attente. Mise en place du dispositif « trousse à projet » à la rentrée https://trousseaprojets.fr/ 

➢ Parents : permanence pour l’utilisation de la BCD à organiser sur temps de classe mais aussi le midi en hiver 

 

7. Demandes des élèves, où en sont leur prise en compte ? 

https://groupescolaire-cousteau-maure.ac-rennes.fr/spip.php?article355
https://groupescolaire-cousteau-maure.ac-rennes.fr/spip.php?article355
https://trousseaprojets.fr/


➢ Ouverture de la BCD sur le temps du midi : actuellement, il n’est pas possible de détacher une personne de la cour pour 

permettre à un groupe de se rendre dans la BCD. La question de la couverture au niveau de l’assurance en cas de problème 

se pose toujours… 

➢ Ils demandent lors des travaux de l’école, des miroirs et des portes qui vont jusqu’en bas dans les wc extérieurs, une jolie 

couleur car ils sont peu accueillants et sentent mauvais : la question de la rénovation des toilettes extérieurs sera discutée avec 

les élus et le service technique. 

➢ Demande de la remise en service de la cloche et d’une horloge dans la cour 

➢ Nouvelle demande : Cour sale → la nettoyer plus souvent que seulement avant la fête de l’école et la rentrée. 
 

8. Travaux 
➢ Point sur les peintures : Démarrage par le cycle 1 en juillet + auditorium, puis Cycle 2 et 3. Ne seront pas peints cet été : 

tisanerie - bureau RASED/infirmerie - motricité - salle d'arts plastiques - salle de sieste - tous les WC (dont WC extérieurs) - 

cycle 4 => des interventions sont prévues aux petites vacances. La date des travaux dans le bureau de la directrice est à préciser. 

➢ Les portes manteaux : en quantité trop juste voir même inexistants dans certains couloirs. Ils sont trop serrés, pas adaptés, pas 

la possibilité de mettre les étiquettes prénoms. La mairie en prend note à nouveau. 

➢ Volets roulants : déjà abordé plus haut. Défectueux depuis plusieurs années, cela devient indispensable 

➢ La demande de vidéo projecteur pour la classe de Mme Fontaine en PS est bien prévue 

➢ Proposition d’envisager un local à vélo pour les adultes : il peut y avoir jusqu’à 6 vélos répartis dans différents endroits, cela 

devient compliqué. Personne ne laisse son vélo dehors car ils ne sont pas visibles de l’école. 

 

9.Questions des délégués des parents d’élèves à la mairie et à l’équipe enseignante 
➢ Garderie : est-il possible d’avoir plus de personnel formé, notamment pour l’aide aux devoirs, où les créneaux sont vite plein ? 

Proposition de faire appel à un service civique ? 

La mairie rappelle que c’est bien une « Etude surveillée » et non de « l’aide aux devoirs », et qu’un service civique ne serait pas plus 

formé. L’école annonce une demande de service civique pour cette année encore, n’hésitez pas à en parler autour de vous. 

En cas de problème d’inscription, les familles peuvent contacter Hélène ROUAULT pour essayer de trouver ensemble une solution. 

 

➢ Plus de vert dans la cour : un projet est en cours 

 

➢ Travail sur le genre et les inégalités : des parents font remonter des problèmes de ballon sur la cour où les filles n’auraient pas 

toujours accès. 

Il ne s’agit pas de toutes les classes. Ces problèmes sont vus au jour le jour par les enseignantes quand ils arrivent, et seront travaillés 

aussi lors d’un projet autour de la journée « Non au harcèlement ». Une réflexion est engagée également sur ce point autour du projet 

d’aménagement de la cour. Il n’y a plus de foot sur la cour depuis le vote des classes, cela a un peu changé les échanges sur la cour. 

 

➢ Demande d’une réunion de présentation du personnel à la prochaine rentrée 

Difficile de mobiliser tout le personnel sur un temps du fait des emplois du temps de chacun, la proposition est faite d’un trombinoscope 

qui sera sur le site internet de l’école et affiché à l’école 

 

➢ Demande d’un abri au niveau du portail : la mairie en prend note 

 

➢ Une suggestion « Il ne me semble pas que cela soit déjà en place en parallèle des exercices de sécurité déjà effectués, mais je 

me demandais s’il était possible de sensibiliser les enfants aux soins de premiers secours. Il existerait des formations d’une 

demi-journée adaptées aux élèves de primaire. Je pense qu’il serait intéressant d’inclure cela dans l’année afin de leur fournir 

les premiers gestes en cas de bobos pour eux comme pour aider un camarade ou à la maison ». 

Apprendre à porter secours est au programme du cycle 3. Nous pourrions demander à Bruno Guihard, assistant de prévention de la 

commune. Des temps de préventions sont aussi possibles par la gendarmerie sur d’autres thèmes  
 

10.Remerciements 
Un parent : Merci pour le travail réalisé pour nos enfants.  

Les parents élus souhaitent remercier toute l’équipe pour les projets, les voyages, les projets sportifs USEP, la vente de gâteaux…. la 

mairie, le personnel périscolaire, l’ape et les parents qui se mobilisent sans oublier Mme Lejeune un vrai rayon de soleil pour Cousteau. 

 

L’équipe remercie les parents élus pour leur engagement pour l’école, tout le personnel pour leur professionnalisme et leur sympathie 

et plus particulièrement Fabienne pour ses créations, l’APE pour leur dynamisme, la mairie pour leur soutien, les AESH pour leur 

investissement et souhaite bonne continuation aux enseignantes qui partent de l’école. 


